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"Se justificam 
mentindo com 

pretextos enga-
nosos, e com ro-
deios fingidos."

Gregório de Matos
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João Felipe Lolli

Construção de cerca no Parque 
Arqueológico do Gogô é finalizada

Encontro de Cultura Popular comemora 
o Dia do Folclore Nacional em Itabirito

Secretário de Estado 
de Desenvolvimento 
Econômico, Altamir 

de Araújo Rôso Filho, 
e representantes da 
CSul assinaram do-

cumento no dia 18 de 
agosto, na sede da 
empresa, em Nova 

Lima, com o objetivo 
de fomentar a ativi-

dade econômica no 
Vetor Sul da RMBH e 
estreitar as relações 

entre a CSul e outras 
empresas e órgãos

Roberto Mário (presidente do Conselho da CSul e conselheiro da Asamar) 
Altamir Rso (secretário de Estado de Desenvolvimento Econômico) Waldir Salvador 

(superintendente CSul) e Fábio Rodrigues de Castro (Subsecretário de Investimentos 
Estratégicos – Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico) durante assinatura

 A Prefeitura de Mariana fina-
lizou a instalação de uma cerca de 
isolamento no bairro Morro Santa-
na, também conhecido como Go-
gô. A cerca fica nas proximidades 
do Parque Arqueológico do Gogô, 
local onde tem acontecido aciden-
tes com os buracos de sarilho, uma 
ligação das antigas minas de ouro 
com a superfície. Há inúmeros des-
ses buracos no parque e alguns deles 
podem chegar a mais de 50 metros 
de profundidade.
 Prevenir acidentes não depende 
apenas das normas de segurança que 

serão instaladas no local, segundo 
o secretário de Defesa Social, Braz 
Azevedo. “Essa área é totalmente 
aberta e como são minas antigas, es-
ses buracos de sarilho funcionam co-
mo respirador da mina e são cober-
tos pela vegetação. Principalmente 
nessa época do ano, as crianças sol-
tando papagaio, começam a circular 
nessa área”, explica. Nas próximas 
semanas placas de advertência serão 
instaladas próximas ao parque para 
reforçar o perigo que os buracos de 
sarilho representam, especialmente 
para as crianças.

O Circuito VDL de Arte e Cultura, em parceria com a Prefeitura de Itabirito 
e com o Governo de Minas Gerais apresentam no dia 22 de agosto, o 
“Encontro de Cultura Popular”, na Praça da Estação, das 14h às 18h. 

Atrações como Grupo de Capoeira Cativeiros, o Grupo de Congado da Apae 
de Itabirito e o Bloco Urucum farão parte da programação, que tem por objetivo 
ofertar o melhor das manifestações culturais que compõem a cidade.  A ação é 
promovida por meio da Lei Estadual de Incentivo à Cultura, com patrocínio da 
Siderúrgica Itabirito e Irmãos Farid. A data, 22 de agosto, é lembrada pelo Dia 
do Folclore Nacional, oficializado pelo Congresso Nacional Brasileiro, em 1965. 
A iniciativa é marcada por várias comemorações em todo o país e visa valorizar 
as histórias e personagens do folclore nacional.

Sanderson Pereira

Moradores de Antônio Pereira promovem mais 
uma manifestação esperando atitude do executivo

Reunião entre representantes do distrito e do executivo 
definiu novos prazos de entrega das obras principais

 Em mais uma tentativa de garantir os seus direitos, moradores do distrito de Antônio Pereira, em Ouro 
Preto, protestaram na Rodovia MG-129 na manhã da quinta-feira (20). De acordo com os manifestantes, 
o objetivo da ação é reivindicar melhorias para a localidade, como obras de saneamento básico e também 
solicitar mais atenção ao distrito, principalmente na entrega de obras importantes para a qualidade de vida 
da população, como as casas populares e a Unidade Básica de Saúde.
 A manifestação teve início às 4h da manhã e logo depois do almoço representantes do distrito se re-
uniram, mais uma vez, com uma equipe do executivo, o vice-prefeito, Chiquinho Xavier, o secretário de 
Governo, Flávio Andrade e o de obras, Júlio César Ribeiro. “A prefeitura parece que está brincando com 
dinheiro público. Nosso distrito está esquecido, as obras foram abandonadas e ninguém dá satisfação. Te-
mos que fazer manifestação para sermos ouvidos”, 
desabafa o morador Vander Ferreira, mais conheci-
do como Vander Leitão.
 Em março deste ano, após mais uma manifes-
tação, representantes do Pereira se reuniram com 
uma técnica da prefeitura, onde foram determinados 
prazos e ações como: a retomada da construção das 
casas populares, para o início de setembro, a entrega 
da Unidade básica de Saúde (UBS) que deveria ter 
sido entregue em julho e ainda a execução de obras 
paliativas.
 O motivo do descumprimento dos prazos, se-
gundo o secretário de governo, Flávio Andrade, 
independe da prefeitura, já que a demanda é muito 
maior. “A obras foram abandonadas pelas empresas 
responsáveis, que respondem por processo admi-
nistrativo. Temos que refazer os projetos para que a 
Caixa Econômica Federal possa avaliar e assim li-
berar recursos. Nós debatemos 10 pontos principais 
com os moradores, mas as mais emergenciais são a 
retomada das casas populares e a entrega da UBS. 
A prefeitura não tem como investir mais dinheiro, 
dependemos da Caixa”, explicou Andrade.
 Ainda segundo o secretário, os novos prazos são 
para que a UBS seja entregue dentro de dois meses 
e as obras das casas sejam retomadas em novembro 
deste ano. Flávio ainda garantiu que a partir de agora 
terá um canal de comunicação com a comunidade, 
por meio de um boletim informativo.
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 Se vivo fosse (faleceu em 1968) Sérgio Porto, também conhe-
cido como Stanislaw Ponte Preta, profissional do jornalismo e das 
letras, meios pelos quais exercia seu humorismo crítico e irônico, 
teria produzido grande coleção de FEBEAPÁ – Festival de Bestei-
ras que Assola o País. Infelizmente, morreu aos 45 anos de idade, 
quando acabava de publicar o FEBEAPÁ3. A causa de sua morte, 
ainda relativamente jovem, vítima de alguns infartos, talvez esti-
vesse em coração frágil demais para suportar o impacto de tantas 
asneiras dos tupiniquins de sua época. Ele não teve a medicina 
que, posteriormente, resolveu vários problemas que levavam o 
cara a bater com o rabo na cerca por causa de qualquer “piti” do 
coração. E depois de tantos escândalos e lalaus de gravata, o co-
ração também foi se adequando e passou a relevar as besteiras, 
que inspiravam o saudoso Stanislaw do FEBEAPÁ.
 As besteiras, às quais aludia aquele profissional, eram fichi-
nhas diante das atuais, que se reforçam com mentiras descomu-
nais, para embaralhar cabeças doidivanas, embotadas pelo espí-
rito do futebol alienante e eflúvios do carnaval permanente.
 Sob o negror, não do petróleo, mas da sujeira a jorrar da Pe-
trobrás, com mais prisões e novas revelações sobre a bacanal 
financeira, praticada por pessoas, que se diziam defensoras dos 
interesses nacionais, boato correu célere a informar que o gover-
no federal cogitava de cobrar IPVA até das bicicletas. Foi um pau 
na moleira de quantos preocupados já estão, na corda bamba, 
a temer por repentina perda do emprego, embora confiantes na 
“magrela”, para considerável economia no transporte difícil, caro 
e abusivo. Pô, IPVA sobre bicicleta? E pode? Poder, não pode, 
mas em se tratando de Brasil, tudo pode e não pode! IPVA, em 
tradução para leigos e assemelhados, significa Imposto sobre Pro-
priedade de Veículo Automotor. Mas, bicicleta (a comum) não tem 
motor e, por isso, não lhe cabe IPVA.
 Ao mesmo tempo, o cidadão (pelo menos, em teoria) viu com 
o rabo do olho, na leitura de manchetes popularescas, algo sobre 
“pedaladas” que a suprema mandatária tupiniquim teria praticado 
recentemente. Ah! então estava ali, a razão de a “presidenta” ter 
se murchado; foi na prática do ciclismo. Por isso, de ora em diante, 
bicicleta deveria pagar imposto como carro.
 Não se sabe quantas bobagens mais falaram, na atribuição do 
alegado imposto ao Executivo Federal, como se necessário fosse 
pintar o diabo mais feio do que já é! Mas tudo teve origem, não em 
Brasília, mas na Câmara Municipal de São Paulo, e não agora, 
mas em 2012, por meio de Projeto de Lei, apresentado por verea-
dor, que obrigaria proprietário de bicicleta a licenciá-la e emplacá-
-la para rodar em locais públicos paulistanos. O PL de 11 artigos 
diz em seu “Art. 8º Poderá o poder publico cobrar do proprietário 
taxa para custear o licenciamento e emplacamento das bicicletas 
que se enquadram nesta Lei.” Única alusão a pecúnia está na ta-
xa, que o poder público (no caso, a Prefeitura de São Paulo) pode-
rá cobrar para custear o emplacamento; nada de imposto ou IPVA, 
que a boataria espalhou pelo país.
 Mas, deixando de lado deturpações e exageros propalados 
pela rede de boatos, é bom dar atenção ao tal projeto, e ver em 
que ele é útil ao povo, antes que o macaqueiem em todo o país 
com base na falácia de que o que é bom para São Paulo é bom 
para o Brasil! Na justificativa do projeto, o autor destaca: “não são 
poucas as matérias jornalísticas que informam sobre o desrespei-
to às regras de trânsito por ciclistas, pondo sua vida e de outros em 
risco”. Ora, isso é uma tremenda besteira, pois se licenciamento e 
emplacamento levassem condutores a respeitar as leis, o trânsito 
brasileiro seria uma maravilha! O que falta é educação, mas disso 
o vereador se esquece. O mesmo projeto prevê no Art. 5º: “Neces-
sitará o ciclista quando em uso da bicicleta em vias públicas de 
trafego, estar equipado com equipamentos de segurança como 
capacete, óculos, luvas e calçados de sola antiderrapante.” Se há 
tanta preocupação com a segurança do ciclista, a ponto de obrigá-
-lo a portar tantos itens de segurança, não seria o caso de liberar o 
porte de arma, para que o cidadão se defendesse dos bandidos?
 Ao invés do estímulo ao uso da bicicleta como meio salutar 
e mais econômico, no transporte pessoal, as exigências contidas 
no projeto só beneficiariam indústria e comércio de tais acessó-
rios. Relembre-se a exigência da caixa de primeiros socorros, há 
alguns anos, feita aos proprietários e condutores de veículos auto-
motores, posteriormente, reconhecida incoerente com a garantia 
de segurança à vítima e com as leis que regem a prática da en-
fermagem e da medicina. Mas entre as exigências do projeto do 
vereador paulistano destaca-se uma inexplicável; o uso de “calça-
dos de sola antiderrapante”. Pergunta-se: o ciclista vai pedalar ou 
carregar a bicicleta às costas?

Guias de turismo pedem fiscalização 
nas atividades da categoria

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
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deliciosa 
refeição 
a moda 
caseira
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O vereador José Maria 
Germano pediu através 

da indicação 38/14 aprovada 
na Câmara de Vereadores de 
Ouro Preto a execução de 
pavimentação asfáltica nas 
principais ruas dos bairros e 
centro do distrito de Cachoei-
ra do Campo, dentre elas 
estão: Rua Santo Antônio, 
Rua Tombadouro, Rua Afon-
so Maximiliano, Rua das 
Dores, Rua Nossa Senhora 
Auxiliadora, Rua Tapajós, 
Rua Nova, Rua Claudionor 
de Castro, Rua Safira, Rua 
Rubi, Rua do Ouro, Rua 
Turmalina, Rua Esmeralda, 
Rua José Avelino Murta, Rua 
Metalúrgico, Rua João Bas-
tos Filho, Rua São Francisco 
no Aldebaran, Rua Milton 
Trópia, Rua Cachoeira do 
Campo, Rua Fernando T. da 
Costa, Rua São Francisco, 
Rua Padre Eustáquio, Rua 
Presidente Tancredo Neves, 
Rua Ramiro Gonçalves da 
Silva, Rua Padre Baeta, Rua 
Santo Antônio do Leite, 
Rua do Matoso, Rua São 
Bartolomeu, Rua Isaías 
Pedrosa, Rua São José, Rua 
do Contorno, Rua Ipatinga, 
Rua Conselheiro Lafaiete, 
Rua Mariana, Rua Hum, Rua 
Seis, Rua Sete, entre outras.

Representantes dos guias participaram da Tribuna Livre para pedir apoio dos vereadores
 Com o objetivo de sensibilizar os 
vereadores para a causa da categoria, 
representantes dos Guias Turísticos 
profissionais de Ouro Preto, partici-
param da reunião da Câmara na ter-
ça-feira (17). Os Guias solicitam uma 
lei municipal que garanta melhores 
condições de trabalho.
 O guia, Kaiodê Meira, participou 
da Tribuna Livre para pedir o apoio 
dos edis. “Hoje atuamos com um re-
ceptivo local desordenado. Somos 
nós que recepcionamos o turista, se 
ele não é bem atendido, a imagem da 
cidade é que fica manchada. Nós aju-
damos a levar o nome da cidade para o 
mundo inteiro. Mas estamos esqueci-
dos. Precisamos do apoio do governo 
municipal para termos condições me-
lhores de trabalho, pessoas mais quali-
ficadas. Hoje tem muito guia que não 
é credenciado, e não tem nenhuma 

fiscalização para regulamentar essa 
situação”, pontua Kaiodê. 
 Já o guia Ponte Nova, como é 
conhecido na cidade, destacou que é 
preciso investir no turismo. “Estamos 
a quase 50 anos levantando a bandei-
ra do turismo de Ouro Preto para o 
mundo. Nós pesquisamos e estuda-
mos a historia da cidade para divulgar 
com atenção e cuidado. O município 
tem um grande potencial turístico, 
mas é preciso investir, capacitar os 
profissionais, legalizar e fiscalizar”. 
 O vereador Thiago Mapa, no-
meou uma comissão especial que irá 
acompanhar o os trabalhos futuros. 
“Que essa comissão se reúna com 
o secretario de turismo, juntamente 
com representantes dos guias para 
discutir as leis, para que possa efeti-
var e atender os guias. Se o projeto 
for apresentado a esta Casa, tenho 

certeza que será aprovado por todos”, 
ressaltou Mapa. 
 “Já existe uma lei municipal que 
cria o credenciamento de cicerones 
em Ouro Preto. Que seja modificada, 
se assim a gente entender. É preciso 
capacitar e qualificar todos os guias 
para que o turista seja atendido da 
melhor forma”, afirmou o vereador 
Alysson Gugu. “Em época de crise, 
o turismo é uma grande saída para 
a cidade. É uma pena não ver uma 
proposta de investimento por parte 
do município nessa área”, lamenta o 
vereador Wander Albuquerque.
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 Havia um homem que era sozinho, não tinha casa, nem mulher, 
nem filhos. Este homem era muito pobre, mal tendo o que comer. 
Todos os dias, ele ia rezar no templo, e pedia melhor sorte à sua 
vida. Um dia, ouviu uma voz sussurrar: “a primeira coisa que tocares 
quando saíres do templo vai trazer-te grande fortuna”.
 Assustado, saiu correndo, tropeçou e rolou pelos degraus, até 
a rua. Ao se levantar, reparou que tinha um fiapo de palha em sua 
mão. Resolveu guarda-lo, e seguiu seu caminho. Pouco depois, 
apareceu uma libélula, zumbindo à volta da sua cabeça. Apanhou-
-a, amarrou-a no fiapo de palha e continuou descendo a rua.
 A caminho do mercado, encontrou uma florista com o filhinho. 
Quando viu a libélula, zumbindo, amarrada no fiapo de palha, seu 
rostinho se animou:
 – Mãe, me dá uma libélula? Por favor!
 Ouvindo isso, o homem, com pena do menino, deu-lhe a libélula.
 – É muita bondade sua! – disse a florista – Não tenho nada para 
lhe dar em troca, além de uma rosa. Ele agradeceu e continuou seu 
caminho, levando a rosa. Andou mais um pouco e viu um jovem, 
sentado num toco de árvore. Parecia tão infeliz, que perguntou-lhe o 
que havia acontecido.
 – Vou pedir a mão da minha namorada em casamento hoje à 
noite, mas sou tão pobre, que não tenho nada para lhe oferecer.
 – Não tenho nada de valor, mas se quiseres, podes dar-lhe 
esta rosa.
 O rapaz sorriu alegre ao ver esplêndida rosa, e disse:
 – Fique com estas três laranjas. É só o que posso dar em troca.
 Seguindo seu caminho, o homem encontrou um mascate, 
ofegante.
 – Estou com tanta sede, que acho que vou desmaiar.
 – Podes ficar com estas três laranjas.
 – O senhor é muito bondoso. Por favor, aceite esta seda em troca.
 Seguiu pela rua, com o rolo de seda debaixo do braço, e passou 
por ele uma princesa, numa carruagem.
 – Onde arranjou essa seda?  É justamente o que estava à procu-
ra. Hoje é o aniversário do meu pai e quero dar-lhe um quimono real.
 – Já que é aniversário dele, tenho prazer em lhe dar esta seda.
 – O senhor é muito generoso. Por favor, aceite esta jóia em troca.
 O homem levou a jóia ao mercado, vendeu-a e com o dinheiro 
comprou uma plantação de arroz. Trabalhou muito, arou, semeou 
e colheu. A cada ano, a plantação produzia mais arroz, e em pouco 
tempo, ele ficou rico. Passou a dividir arroz com os que tinham fome 
e ajudava a todos que o procuravam. Muitos diziam que sua sorte 
tinha começado com um fiapo de palha. Mas não teria sido com a 
generosidade?

Turma animada da Melhor Idade Compuway 
provando que para aprender não existe idade. A 
Compuway agradece a preferência e parabeniza 
todos seus alunos pela força de vontade e dedi-
cação. Na foto Rosangela Cotta, Alayde Severo, 

Maria da Conceição Ferreira, Maria Pompéia.

O senhor Jair Diniz 
Gomes, conhecido 
como Jair Turanja, mo-
rador de Cachoeira do 
Campo, faleceu no dia 
14 de agosto. Seu filho 
agradece a presença de 
todos e comunica que 
dia 23 de agosto acon-
tecerá a missa de 7º dia, 
às 8 h da manhã, na Ma-
triz de Nossa Senhora 
de Nazaré, em 
Cachoeira do Campo, 
distrito de Ouro Preto.

Aconteceu no sábado, 15, no bairro Piedade, mais um mutirão da Secretaria Municipal de Esportes e Lazer 
(SEMEL) juntamente com a comunidade, onde foram realizadas melhorias na quadra poliesportiva como 

troca total da iluminação, e reparos em partes do alambrado. A pintura da quadra já tinha sido realizada pela comu-
nidade. O Secretário Municipal de Esportes e Lazer Marco Antônio de Freitas (Marquinho do Esporte) agradeceu 
a todos que participaram e colaboraram com o mutirão, ressaltando também o apoio do Vereador Nicodemos, e 
afirmou que a comunidade é a maior guardiã das estruturas esportivas do bairro. 

O Independente Futebol Clube (Verdão) agremiação esportiva amadora do distrito de Cachoeira do Campo, 
comemorou com um animado festival de jogos o seu décimo oitavo aniversário. Foram onze partidas, em 

diversas categorias, inclusive futebol feminino, que movimentaram o Estádio do Oratório Dom Bosco nos dias 15, 
sábado, e 16 de agosto, domingo. Em todas as partidas foram disputados lindos troféus alusivos à data, que foram 
doados pela Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, mais uma vez presente nas manifestações esportivas e de 
lazer da cidade. O Secretário Marquinho Freitas (Marquinho do Esporte) e toda a equipe da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer felicitam diretores, torcedores e simpatizantes do Verdão por mais um ano de existência.

A 4ª Edição do “Fotógrafos 
em Ouro Preto” termi-

nou, mas as exposições que 
integraram a programação do 
festival continuam. São seis 
mostras que podem ser visi-
tadas até o dia 30 de agosto, 
nas diversas galerias e espaços 
culturais existentes na cidade, 
localizadas no restaurante O 
Passo, no SESI FIEMG, na 
galeria de arte do GLTA, na 
Casa dos Contos e também na 
Casa de Gonzaga.

Até o dia 23 de agosto, a Via 040 realizará 
sérvios de conservação de Itabirito para 

Ouro Preto, assim como montagem da passa-
rela também em Itabirito, reparações de talude 
e drenagem, implantação de pórticos, manu-
tenção da sinalização, entre outros. Serviços de 
conservação de Itabirito (Km 579) a Ouro Preto 
(Km 600). Os trabalhos serão realizados ao lon-
gos dos dias e haverá revezamento das pistas.

Ao longo do mês de agosto, a comunidade de Miguel 
Burnier, distrito de Ouro Preto, recebe uma série de 

ações que incentivam a troca de saberes, tradições e cultura 
locais. A iniciativa, que tem como tema “Miguel Burnier | 
O Melhor lugar de se viver é aqui”, é realizada por meio do 
programa Comunidade + Arte, promovido pela Fundação 
de Arte de Ouro Preto (Faop) com o apoio da Gerdau. A 
encerrar-se em 22 de agosto, quando acontece a degustação 
de comidas típicas, feita pelos próprios moradores, estimu-
lando a preservação do patrimônio gastronômico regional, 
além da exposição dos trabalhos realizados pelos alunos 
durante as oficinas.

Os servidores Técnico-
-administrativos em 

Educação da UFOP defi-
niram na terça-feira (18) a 
nova Diretoria Executiva e 
Conselho Fiscal do Sindi-
cato Assufop para o biênio 
2015/2017. Com 259 votos, 
a Chapa 1 – “Conexão As-
sufop” foi eleita com 92,2% 
dos votos válidos (239). 
Foram registrados 18 votos 
em branco e 02 nulos. Ape-
nas uma chapa se inscreveu 
para a eleição. A cerimônia 
de posse ocorrerá no dia 28 
de agosto, às 19 horas.

O Centro Educacional Ouro Preto 
tem o prazer de convidá-los para as 
comemorações das festividades Fol-
clóricas. Um evento que tem como 
objetivo expor as manifestações que 
compõem o Folclore brasileiro. O 
tema central enfoca as tradições, ativi-
dades artísticas e culturais da região 
Centro Oeste. O evento acontecerá no 
dia 22 de agosto na quadra de esporte 
da Escola. A abertura será às 8h.

Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consu-
mo da bebida alcoólica e manifesta 
ou manifestou o desejo de parar 
de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!
Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

Site: www.aa22distrito.com.br
E-mails: aaescritoriolocalop@gmail.com

         faleconosco@aa22distrito.com.br
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JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Revestimento 3245   R$12,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x 49,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

Todos os 
pacotes em 

PROMOÇÃO

livre em promoção

O Bazar Faria é associado a Rede Brasil 
Escolar e garante os melhores preços e 

variedade da região.
Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca 
tempo, compre 

tudo em um 
só lugar.

Brinquedos nacionais 

e importados, mate-

rial escolar, enfeites, 

perfumaria e uma 

infinidade de opções 

para presentear

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

Ouro Preto realiza Campanha de 
Conscientização sobre a Anemia Falciforme

(31) 8758-6622Denúncias - S
ugestões

Crític
as - N

ovidades

ENVIE PARA

Veículos Novos com seguro total e 
equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

Campanha busca informar e orientar sobre a doença e seu tratamento
 A recém criada Diretoria de Promoção da Igualdade Ra-
cial já trabalha em favor da comunidade ouro-pretana. Du-
rante esta semana, será realizada a Campanha Municipal da 
Anemia Falciforme, que vai esclarecer, informar e orientar a 
comunidade sobre as causas e tratamentos desta doença.
 É importante conhecer a anemia falciforme, pois ela es-
tá muito presente na população. Dados do teste do pezinho 
mostram que, no Brasil, cerca de 3500 crianças nascem a 
cada ano com a doença. Quanto mais cedo o diagnóstico, 
melhor a qualidade e o tempo de vida dessas pessoas.
 Serão realizadas campanhas preventivas em postos de 
saúde e escolas municipais de Ouro Preto, além de palestras 
e distribuição de cartilhas informativas.
 À frente da Diretoria de Promoção da Igualdade Racial, 
Temístocles Rosa ressalta que programação será destinada 
principalmente ao debate e conscientização da população 

sobre a prevenção e diagnóstico da doença.
 O lançamento do Programa Municipal de Prevenção 
aconteceu na quarta-feira (12) na Casa Gonzaga.

Sobre a anemia falciforme
 A anemia falciforme é uma doença hereditária, carac-
terizada pela alteração dos glóbulos vermelhos no sangue. 
Essas células têm sua membrana alterada e rompem-se mais 
facilmente, causando anemia. O bom funcionamento dos 
glóbulos vermelhos é essencial para a saúde de todos os ór-
gãos do corpo. Essa condição é mais comum em indivíduos 
da etnia negra, mas devido à intensa miscigenação no Brasil, 
pode ser observada também em pessoas de etnia branca ou 
parda. A anemia falciforme não tem cura, porém, existem 
tratamentos que dão à pessoa com a doença o direito a uma 
vida com qualidade e proporcionam à família conforto e se-
gurança.

Câmara de Ouro Preto presta 
homenagem aos Maçons da cidade
 Na Reunião Ordinária 
desta quinta-feira, dia 20 
de agosto, a Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto ho-
menageou os Maçons da 
cidade pelo seu dia (que é 
comemorado neste 20 de 
agosto) à pedido de um 
requerimento feito pelos 
vereadores Chiquinho de 
Assis (PV), Luiz Gonza-
ga (PR) e do presidente 
Thiago Mapa (PP). A ho-
menagem foi feita para 
a Loja Maçônica Padre 
Rolim; Loja Maçônica 
Confidentes de Vila Rica 
e para a Loja Cavaleiros 
da Inconfidência Mineira.
 O vereador Chiquinho de Assis (PV) 
falou sobre a importância da homenagem. 
“A intenção foi a Câmara fazer esse papel 
histórico que a Assembléia Legislativa faz 
de celebrar o Dia do Maçom. A maçonaria 
é uma atividade muito importante que zela 
pela liberdade, pela igualdade, pela frater-
nidade, que são na verdade, princípios que 
norteiam toda essa vida contemporânea que 
a gente tem de república”, explica.
 A Maçonaria é uma Ordem Universal 
formada de homens de todas as raças, cre-
dos e nacionalidades, acolhidos por suas 
qualidades morais e intelectuais e reunidos 
com a finalidade de construírem uma Socie-
dade Humana, fundada no amor fraternal, 
na esperança com amor à Deus, à pátria, à 
família e ao próximo, com tolerância, vir-
tude e sabedoria e com a constante investi-
gação da verdade e sob a tríade “liberdade, 
igualdade e fraternidade”, dentro dos princí-
pios da Ordem, da Razão e da Justiça.

www.priscillaporto.com

E agora?

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

 Que seja eterno enquanto dure...
 E quando não mais durar?
 Será duro, bem duro, pelo menos para uma das partes.
 Pois quase nada que se termina em nossas relações pessoais ou rela-
cionamentos amorosos, tem um fim definitivo instantâneo ou pelo menos, 
humanamente em conjunto. Quem dera fosse...
 E, então, o “The End” dos nossos amados, aconchegantes e cômodos 
Contos de Fadas, ao invés de ser um sonho, pode se configurar em um 
pesadelo. Como se não mais existíssemos, ou como se não mais quisés-
semos existir. Ou como se a ausência sim fosse ser eterna.
 E até “cair a ficha”, que o “contos de fadas” - ou talvez o relacionamento 
nem tão encantado assim – terminou, pode demorar muito. Ou nós mes-
mos podemos querer, inconsciente, adiá-lo, para que tudo não se acabe de 
uma só vez.
 Ou mesmo porque “virar a página”, nem sempre parece tão fácil.
 E, então, começar a escrever outra história, tomar conhecimento de 
novos personagens, e ter que se acostumar a eles, pode dar tanto trabalho! 
O qual talvez tenhamos medo de arriscar, ou mesmos não estejamos nada 
dispostos a encarar, e correr o risco de terminar novamente em outro final 
nada feliz.
 Ai... ai... Como se tivéssemos escolha...

*Autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e 
“Para alguém que amo – Mensagens para uma pessoa especial”.
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Com apoio de Thiago Mapa, semana é 
marcada por benefícios a São Bartolomeu

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Estacionamento na 
Praça Tiradentes revolta 
vereador Léo Feijoada
 Na quinta-feira, 13 de agosto, o vereador Léo Feijoada de-
monstro sua indignação com relação aos carros que estavam 
estacionados na Praça Tiradentes. O transtorno foi causado por-
que na Câmara Municipal de Ouro Preto acontecia a cerimônia 
de posse do novo delegado da 5ª Delegacia de Polícia Civil da 
Comarca de Ouro Preto, Dr. Rodrigo Macedo de Bustamante. 
Na chegada para o evento, autoridades e familiares ocuparam a 
Praça Tiradentes com veículos oficiais e particulares, sendo que 
para ouro-pretanos e turistas isso é vetado, chegando até a ser 
motivo de multa.
 O vereador Léo Feijoada estava presente no local e comen-
tou sobre o assunto. “Não temos nada contra a posse do novo de-
legado, mas a Praça Tiradentes voltou a ser um estacionamento. 
Não faz mal para ninguém. Mas porque uns podem e outros não? 
Vemos que os comerciantes que pagam os seus impostos em dia, 
vivem em uma dificuldade enorme com a falta desse estaciona-
mento. Será que eles pediram autorização para o prefeito ou Ou-
ro Preto está voltando a ser terra de ninguém? Há uma invasão 
de carros de fora aqui hoje, estacionados na Praça Tiradentes, 
que não tem uma lei específica liberando. Então tá aquele velho 
ditado: dois pesos e duas medidas”, disse o parlamentar.
 O vereador ainda ressaltou que procurou um Guarda Muni-
cipal que estava no local em tentativa de encontrar uma resposta 
para o caso, mas o mesmo não tinha nenhum conhecimento so-
bre o assunto. Para ele, esse poderia ser um embalo para que o 
estacionamento fosse liberado de vez para os ouro-pretanos, já 
que mais de 70% da população desejaria isso.
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MOBILIADORA CACHOEIRA

  (31)3553.1607
R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

Quer deixar seu 
quarto mais prático 
e bonito? 
Experimente usar a 
cama Box. 
Além de ser
confortável você, 
conta com ótimos 
preços e condições 
de pagamentos. 

 As comunidades de Ouro Preto estão vivendo reféns do Cami-
nhão Pipa. Muito pouco se investiu em obras para levar água a todos. 
O que se leva é o carnê da TBO. E agora a prefeitura insiste em dizer 
que o caminhão pipa está com problemas de licitação. Ora, será que 
não sabiam que essas regiões iriam precisar do caminhão pipa? Por 
que não solucionaram as questões burocráticas antes se sabem que 
todo ano acontecem os mesmo problemas? Não dá pra aturar o pró-
prio Semae falando para os moradores comprarem caminhão pipa 
porque os da prefeitura não estão funcionando. Ficar mais de 20 dias 
sem água é assunto para a Defesa Social, é sub-humano. Será que 
essas regiões que estão sem o atendimento do caminhão pipa terão 
isenção dos carnes da TBO? Será? Estamos indignados com esse 
descaso da prefeitura. Por Chiquinho de Assis

 Na noite de segunda-feira 
(17) Thiago Mapa (PP) esteve 
no distrito de São Bartolomeu, 
no Centro de Memórias, onde se 
reuniu com a comunidade para 
tratar de temas muito importan-
tes. A tradicional Festa de São 
Bartolomeu, cujas celebrações já 
começaram e atingirão seu ponto 
alto neste próximo final de se-
mana (21, 22 e 23) foi o motivo 
principal do encontro.
 Preocupados com a realiza-
ção da festa, os organizadores e 
moradores do distrito estavam 
ansiosos por esclarecimentos, 
mas a realização do evento será 
mantida com todos os festejos 
em honra ao Padroeiro e a parte 
cultural será feita a partir da so-
ma de esforços da comunidade. 
Toda a estrutura necessária está 
sendo providenciada para propi-
ciar a realização dos shows mu-
sicais que em muito contribuirão 
para animar a festa.

 O Festeiro de 2015, Sr. José Carvalho, 
ressaltou a importância de contar com o 
apoio de Thiago Mapa para levantar a festa, 
que é uma das mais tradicionais da religiosi-
dade e cultura em Ouro Preto e seus distritos.
 Aproveitando a oportunidade, decisões 
começaram a ser tomadas quanto à falta de 
transporte público, questão que voltou a ser 
discutida na Câmara na manhã desta quarta-
-feira (19) pelo Conselho de Transportes da 
Câmara Municipal de Ouro Preto, contando 
com a presença de uma comissão de verea-
dores e representantes de São Bartolomeu.
 Diante as propostas apresentadas, o Con-
selho optou pela sugestão da comunidade, 
repassada ao presidente da Casa, Thiago 
Mapa, sugerindo a abertura do chamamento 
e o atendimento imediato da Empresa Saltur 
na linha entre São Bartolomeu e Cachoeira 
do Campo, ambos ao mesmo tempo. E, em 
comum acordo com a comunidade, ficou de-
cidido que o transporte atenderá os morado-
res as segundas, quartas e sextas-feiras, com 
saída às 7h e retorno às 16h, já a partir desta 
semana.
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Prefeitura de Ouro Preto recupera a Capela de 
Nossa Senhora das Dores, em Cachoeira do Campo
 A população cachoeirense co-
memora mais uma conquista para 
o patrimônio cultural do distrito. 
Começou no último dia 3 de agosto 
de 2015 a restauração da Capela de 
Nossa Senhora das Dores. A obra é 
realizada pela Secretaria Municipal 
de Cultura e Patrimônio, com recur-
sos próprios através do Fundo de 
Preservação do Patrimônio Históri-
co e Cultural (Funpatri).
 A primeira etapa custará 
quase meio milhão de reais (R$ 
454.687,00) e deve terminar em oito 
meses. Nesta fase, serão realizadas 
a revisão e recuperação do telhado, 
incluindo a colocação de manta; a 
restauração do piso de tijoleira, da 
pintura interna e externa; a recupe-
ração das esquadrias, alvenarias, 
cantarias, do muro do cemitério e 
do sino. O piso ao entorno da capela 
também será recuperado e realinha-
do. Toda a rede elétrica será trocada 
e também será instalado um sistema 
de para-raios. Além disso, será feita 
a substituição do forro da sacristia e 
a colocação de um novo sistema de 
sonorização.
 A segunda etapa envolverá a 
restauração da pintura dos forros, 
dos altares, dos bancos e das ima-
gens sacras.
 O coordenador do Conselho de 
Pastoral de Cachoeira do Campo, 
Rodrigo Gomes, explica que a úl-
tima reforma realizada na Capela 
aconteceu na década de 1980, na 
qual foi restaurado o forro do teto. 
De acordo com ele, a comunidade 
de Cachoeira do Campo solicitou 
o projeto da atual reforma devido à 
grande necessidade de uma recupe-

ração total que conserve o patrimô-
nio e dê segurança para que as pes-
soas possam frequentar o ambiente. 
Rodrigo comenta ainda que essa 
obra foi muito esperada pela comu-
nidade, porque “é uma igreja muito 
querida por todos e é o nosso bem 
maior. Nosso bairro cresceu ao re-
dor da Igreja de Nossa Senhora das 
Dores, e quando se inicia uma obra 
como essa, a comunidade se sente 
feliz e fica curiosa a respeito do que 
está sendo feito”.
 A secretária municipal de Cultu-
ra e Patrimônio de Ouro Preto, Eli-
zângela Mazzoni, considera que a 
revitalização da Capela é “uma obra 
com grande importância histórica e 
cultural para Ouro Preto e principal-
mente para Cachoeira do Campo, 
pois é uma construção erguida no 
século XVIII, que tem uma longa 
história e merece ser preservada. Es-

sa é uma obra muito esperada pela 
população”.
 A Capela foi tombada pelo Mu-
nicípio em 2010. O imóvel pertence 
à Arquidiocese de Mariana e é vin-
culada à Paróquia de Nossa Senhora 
de Nazaré, de Cachoeira do Campo. 
Apesar de bastante conhecida pela 
população por “igreja”, a denomina-
ção correta é “capela”, como consta 
no processo de tombamento. Ela fi-
ca localizada na Rua Nossa Senhora 
das Dores, S/N, Bairro Santa Luzia, 
em Cachoeira do Campo.

Liga Esportiva de Ouro Preto entrega sala ao 
Tribunal de Justiça Desportiva e Conselho Disciplinar
Durante as comemorações do aniversário da LEO 

(Liga Esportiva Ouropretana) que completou 
67 anos, o presidente Milton Alves da Silva realizou 
solenidade de entrega da sala dedicada aos órgãos fis-
calizadores e de Justiça do esporte de Ouro Preto. No 
evento, o presidente do TJD, advogado Dalton Lopes, 
falou da importância do espaço para o bom desempe-
nho das atividades futebolísticas e lembrou a necessi-
dade do respeito a legislação vigente para que não haja 
necessidade de interveniência da Justiça Desportiva 
e do Conselho Disciplinar. O vereador Dentinho da 
Rádio parabenizou o presidente Miltinho e defendeu 
a recondução dele para mais um mandato à frente da 
LEO. Mas, Miltinho descartou a hipótese e disse que 
já deu a sua contribuição ao futebol de Ouro Preto.
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Superótica

OURO PRETO: Praça Silviano Brandão, 17 - 3551.2011 
MARIANA: R. Wenceslau Brás, 109 - Centro - 3557.2840

Câmara de Mariana recebe secretários 
para debater situação financeira

Prefeito Duarte Junior recebe comerciantes 
para discutir a venda de carne em Mariana

PANORAMA

 A Câmara Municipal de Ma-
riana recebeu na segunda-feira 
(17) os secretários da fazenda e de 
planejamento, José Carlos Sam-
paio e Danilo Brito das Dores, para 
esclarecer a situação financeira do 
município. Segundo informações, 
o ex-prefeito Celso Cota deixou os 
cofres do Executivo com menos 
de cinco milhões de reais disponí-
veis para investimentos.
 O secretário da Fazenda José 
Carlos Sampaio de Castro, infor-
mou aos presentes o saldo finan-
ceiro deixado pelos ex-prefeitos 
de Mariana ao final de seus man-
datos. No final de 2008, o ex-
-prefeito Celso Cota deixou mais 
de 15 millhões em caixa, seguindo 
por 21 milhões deixados por Ro-
que Camêllo em 2010, 16 milhões 
por Raimundo Horta, 24 milhões 
por Terezinha Ramos, 22 milhões, 
novamente, por Raimundo Horta, 
42 milhões por Geraldo Sales, 65 
milhões por Terezinha Ramos e 74 
milhões por Roberto Rodrigues. 
No final desse último mandato, 
Celso Cota deixou 24 milhões em 
caixa.
 Entretanto, segundo dados do 
secretário de Planejamento, Dani-
lo Brito, parte desses 24 milhões já 
está destinado para o pagamento 
de contas, sobrando até o dia 10 de 
junho, cerca de 17 milhões, onde 
12 são em recursos vinculados, 
estimando que sobrem então me-
nos de 4 milhões nos cofres mu-
nicipais. Dores afirmou ainda que 
desde o início do ano, o município 

já sofria de problemas financeiros, 
arrecadando 20 milhões e gastan-
do 24 milhões.
 Anderson Stopa, assessor téc-
nico, também contribuiu afirmando 
que o exercício financeiro será fe-
chado no dia 31 de dezembro e que 
quando isso acontece sempre existe 
saldo em caixa para liquidar as con-
tas. Brito comentou que o assusta-
dor é que as despesas fixas estão 
fechando perto do arrecadado.
 O vereador José Jarbas, autor 
do requerimento que solicitou a 
presença dos secretários, salientou 
que as informações sobre a atual 
situação financeira serão impor-
tantes. “Precisamos desse divisor 
de águas, saber se o Celso deixou 
ou não deixou dinheiro e se isso 
será suficiente para dar continuida-

de às obras. Porque ao contrário do 
que ele disse, o ex-prefeito já falou 
que a Prefeitura, atualmente, gasta 
mais do que ganha”, destacou Jar-
bas, que mostrou sua preocupação 
com a falta de dinheiro em caixa e 
as inúmeras obras inacabadas.
 Segundo o também vereador, 
Geraldo Sales (Bambu) várias 
empresas estão demitindo seus 
funcionários pois não estão rece-
bendo da prefeitura. “Há empresas 
que têm mais de 3 milhões para 
receber do Executivo” destacou. 
O presidente da Câmara, Antônio 
Marcos Ramos de Freitas, afirmou 
que a situação era grave, agora é 
gravíssima, e que é preciso para-
benizar a equipe e o atual prefeito, 
Duarte Júnior, pela coragem em 
administrar a cidade. 

Os secretários, José Carlos Sampaio e Danilo Brito, 
estiveram no plenário para falar sobre a situação do município

 Segurança alimentar certamen-
te é uma das características mais va-
lorizadas pelo consumidor. Ciente 
disso o prefeito Duarte Júnior “Du” 
recebeu na quarta-feira (12) comer-
ciantes de Mariana para tratar sobre 
a venda de carne na cidade. O ob-
jetivo do encontro foi discutir um 

meio que certifique a carne como 
sendo de boa procedência.
 Na reunião estiveram presentes 
também o secretário de Desenvol-
vimento Rural, Paulo César Car-
valho, a secretária adjunta Nilcéia 
de Freitas, o procurador Geral do 
Município, José Celso dos Santos, 

e a chefe de Gabinete do Prefeito, 
Josiris Tavares.
 Para coibir a comercialização 
de carne sem certificação oficial, a 
Prefeitura de Mariana vai implantar 
o Certificado de Inspeção Munici-
pal (CIM), que é um de selo que 
atesta a procedência dos produtos 
de origem animal e vegetal, que 
abrange a fiscalização não só da 
carne, mas também outros gêneros 
como o mel, verduras e legumes 
com esse selo de qualidade. “Es-
tamos sensível a este problema da 
certificação da carne e vamos pro-
por essa solução ao Ministério Pú-
blico”, destacou o prefeito.
 Na próxima semana a Procu-
radoria Municipal vai apresentar 
ao Ministério Público o projeto de 
criação do CIM, para que possa 
certificar os produtores que seguem 
as normas de higiene e segurança 
alimentar.

Câmara aprova repasse de 67 mil para FUNDARQ
 Os vereadores da Câmara de Mariana aprovaram repasse de 
mais de 67 mil reais em recursos financeiros para a Fundação Cul-
tural e Educacional da Arquidiocese de Mariana (FUNDARQ). A 
provação do Projeto de Lei nº69/2015 aconteceu na reunião ordi-
nária da segunda-feira (17) com unanimidade entre os vereadores.
 O recurso será destinado para a digitalização do acervo do 
Museu da Música de Mariana, primeiro do gênero no Brasil onde 
se encontra o mais importante acervo latino-americano de música 
sacra manuscrita.Entre os parlamentares, o vereador Bruno Mól 
aproveitou para relembrar que solicitou, enquanto presidente da 
Câmara, que também fossem digitalizados os arquivos da Casa, 
devido sua grande importância como documentos mais pesqui-
sados do Brasil. A proposta, além de garantir a preservação dos 
documentos, que com os anos perdem a qualidade, permitirá que 
outras pessoas tenham acesso aos arquivos pela internet. 

Concluintes do projeto Salão 
Escola recebem certificados

 As mulheres participantes do projeto Salão Escola, oferecido pela Pre-
feitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Social, re-
ceberam seus certificados em cerimônia na sexta-feira (14), no Centro de 
Convenções. Entre jovens e adultos, 40 alunos no total receberam os cer-
tificados. O evento contou com a participação do secretário adjunto, João 
Paulo Batista, do secretário de governo, Edvaldo Andrade, da Chefe do 
Departamento de Inclusão Produtiva, Vivian Lino, da instrutora do salão, 
Maria Glória da Cruz, e da coordenadora do Média Complexidade, Claudia 
Dionísio.
 Para o secretário de governo, Edvaldo Andrade, o projeto Salão Escola é 
um trabalho muito importante. “Em nome da Prefeitura queria parabenizar 
os concluintes. A estrela desse programa são vocês! Que esse aprendizado 
traga muitos frutos”, disse.
 De acordo com o secretário adjunto, João Paulo Batista, a Secretaria está 
em busca de novas parcerias com o intuito de expandir o curso de cabelei-
reiro para alguns distritos, e incluir novas capacitações como a de manicure 
e de design de sobrancelha.
 O curso, que tem a duração de três meses, possibilitou aos alunos bus-
carem novos caminhos e colocar em verdadeira prática o que lhes foi ensi-
nado. É o caso da concluinte, Eleni Cunha, que já está acabando de montar 
seu próprio salão. Para ela o curso foi um grande incentivo para buscar sua 
própria fonte de renda. “Adorei a oportunidade. Já estou trabalhando com o 
que aprendi no Salão Escola e conseguindo finalizar o meu espaço. Quero 
melhorar cada vez mais como profissional”, disse a cabeleireira.

A coleção “ALDRAVINTURAS – muita 
cor, nenhum limite”, da artista plástica 

mineira aldravista de Mariana, Deia Leal, 
convida o público ao diálogo e à livre inter-
pretação. O espectador vai precisar de sen-
sibilidade e de olhar demorado, para tentar 
desvendar as manchas e intervenções pro-

postas pela autora. São obras inusitadas, que 
passeiam por paisagens devastadas e floridas 
de Minas Gerais, e finalmente, intervenções 
artísticas em peças de roupas de pessoas fa-

lecidas, ou homenageadas pela artista.

Paulinho, em comemoração aos 
seus 60 anos, cantará as canções 
de seus 33 anos de carreira acom-
panhado de seu violão e contará 

um pouco de sua história. Paulinho 
é cantor, poeta, escritor com 15 li-

vros já editados e nesse show tam-
bém trabalha como humorista.

 O senhor Toninho Chaveiro 
agradece ao “João Sapateiro” por 
colaborar com comunidade plan-
tando inúmeras árvores frutíferas, 

beneficiando a fauna e a flora na ala-
meda de caminhada às margens da 
rodovia que liga Mariana ao distrito 
Passagem de Mariana. “Obrigado!”

João Felipe Lolli

Andressa Goulart

Caroline Hardt

Caroline Hardt

Os vereadores aprovaram o repasse de cerca de 
70 mil para a digialização do acervo. A intenção é 
que o mesmo aconteça com os documentos da 

Câmara de Mariana
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Estudantes participam de 
Olimpíada Escolar da Matemática
 Raciocino rápido, animação 
e muita criatividade ocuparam o 
ginásio da Escola Dom Oscar de 
Oliveira, do Bairro Cabanas, na 
sexta-feira (14). Alunos do 7ª ao 
9º ano disputaram as olimpíadas 
de matemática, através do projeto 
“Todos pela Matemática”. As ati-
vidades, idealizadas pela pedagoga 
Elisa Magalhães, com coordenação 
da professora de matemática Maria 
Aparecida, contaram com a parti-
cipação de todos os professores ao 
longo da semana. A ideia surgiu da 
necessidade em despertar interesse 
pela disciplina de cálculos nos alu-
nos, mas com apelo lúdico.
 A diretora da escola, Mariléia 
Moreira, destacou a importância em 
proporcionar novas formas de ensi-
no para quebrar tabu com relação as 
dificuldade da disciplina. “Os pro-
fessores montaram jogos pedagó-
gicos com relação à disciplina para 
justamente despertar interesse e para 
eles verem tudo que foi trabalhado 
durante a semana, que teve haver 
com números, frações e problemas, 
justamente para eles verem que não 
é difícil. Basta querer, basta ter inte-

resse e basta raciocinar um pouco 
mais, e ter mais atenção e tomar 
gosto pela matemática”, disse.
 A professora de matemática e 
coordenadora da olimpíada, Maria 
Aparecida, ressaltou que a disciplina 
não é um “bicho de sete cabeças”. 
“Aprender de um jeito diferente é 
importante porque os alunos têm 
acesso de uma forma com que eles 
têm mais facilidade. Então, eles 
passaram a semana toda estudando 
matemática de um jeito mais leve e 
como a maioria dos alunos não gos-
ta da matemática. Foi um jeito que 

a gente encontrou de fazer os alunos 
focarem no estudo”, disse.
 Para Vitória Nogueira, aluna 
do nono ano do ensino médio, a 
olimpíada facilita bastante a apren-
dizagem. “A gincana está ajudando 
a gente a ter mais empolgação para 
fazer os trabalhos unindo a turma 
e é muito divertido porque a gente 
está brincando e aprendendo”. As 
atividades de matemática começa-
ram na segunda-feira (10) e seguiu 
durante toda semana com trabalhos 
relacionados a conceitos básicos da 
matemática.

Tamara Martins

Estiagem já provoca queda da 
vazão das ETAs de Mariana

 Há três meses sem chuvas, os principais mananciais que abastecem 
as estações de tratamento do Saae Mariana já apresentam diminuição no 
nível de água e, consequentemente, queda na vazão das estações de trata-
mento, interferindo no abastecimento normal da cidade. Esta semana, a 
ETA Sul chegou a ter a vazão de 35,5 litros por segundo - metade de sua 
capacidade máxima, que é de 70 litros por segundo.
 Também tiveram quedas as ETAs do Matadouro e da Mata do Semi-
nário. A primeira, cuja capacidade é de 12 l/s, caiu para 7,72 l/s. A segunda 
teve a maior queda entre elas, operando com menos de 12 l/s, bem abaixo 
da metade de sua capacidade que é de 27 litros por segundo. Apenas a 
ETA Santa Rita de Cássia, que abastece a região do Bairro Cabanas, está 
próxima da vazão normal de 27,3 l/s, operando em 24,37 l/s.
 O reflexo desse quadro já é notado com a intermitência no forneci-
mento de água em alguns bairros, como São Gonçalo e Santo Antônio. 
Já há também redução no tempo de abastecimento em diversas ruas do 
Rosário, próximas à escola municipal Dom Luciano.

 Nos dias 6 e 8 do mês de agosto, a Guarda Municipal de Mariana em 
parceria com a Polícia Militar e Fiscalização de Posturas, realizou uma 
ação especial de fiscalização de veículos de transporte escolar. Durante 
as blitzes, que aconteceram no bairro Cabanas e próximo ao Cempa, fo-
ram verificados se os veículos do transporte escolar estavam com a docu-
mentação de porte obrigatório em dia, o cadastro junto ao Departamento 
Municipal de Trânsito (Demutram) alvará para prestação de serviço no 
município, além também de ter sido verificado condições de segurança. 
 De acordo com o GM Teodoro, o objetivo de ações como essas “é 
oferecer mais segurança aos alunos que utilizam este tipo de transporte, 
punindo e tirando de circulação até se adequarem aqueles que não estão 
atendendo a legislação vigente”.

GM fiscaliza transporte escolar

Mariana sediará Campeonato de Futebol de 7
 Depois de sediar partidas de 
futsal, vôlei, handebol, basquete, 
aulas de ginástica e diversos shows, 
vem aí mais uma superatração pa-
ra a Arena Mariana. Em outubro a 
casa do esporte marianense vai re-
ceber o Campeonato Brasileiro de 
Futebol 7. Recentemente o prefeito 
Duarte Júnior “Du” recebeu o pre-
sidente da Confederação Brasileira 
de Futebol de de 7 (CBF7) Wilson 
Vilela, e o vice-presidente executi-
vo da entidade, Vitor Diniz.
 No encontro o município e a 
entidade firmaram acordo para rea-
lização do Campeonato Brasileiro 
de Futebol de 7, onde cada estado 
brasileiro será representado por um 
time. Vai haver também um torneio 
de veteranos, disputado por joga-
dores acima de 35 anos e que vai 
reunir grandes times do país, como 
Flamengo, Fluminense e América-
-MG. A reunião contou também 
com a presença dos secretários ad-
juntos de Desportos, Bruno Freitas 
e Wagner Ramos.
 O prefeito comemorou o acor-
do para realização do campeonato. 
“A Arena Mariana tem se desta-
cado nacionalmente com partidas 
da Superliga de Vôlei e também 
importantes jogos no futsal. Ago-

ra, com mais uma grande atração, 
vamos movimentar o comércio da 
cidade, também os hotéis, bares 
e restaurantes nos quatro dias de 
competições”, destaca Du. 
 Para o presidente da CBF7, 
Mariana reúne as condições ideias 
para sediar a disputa. “Além de um 
ginásio espetacular a cidade tem 
toda uma rede de serviços que vai 
atender perfeitamente não só os 
atletas, mas todos os profissionais 
envolvidos na realização de um 
evento desse porte”, destacou Wag-
ner Vilela, que disse ainda que a TV 
Esporte Interativo é a emissora que 

detém os direitos de transmissão da 
competição. O evento deve aconte-
cer entre 9 e 12 de outubro.
 Saiba mais - O futebol de 7 tem 
seus primeiros registros em partidas 
amadoras na década de 50, no Rio 
de Janeiro. Contudo, a Confedera-
ção Brasileira de Futebol de 7 foi 
fundada em outubro de 1996. Como 
o nome sugere, o esporte é pratica-
do por sete atletas em cada time, em 
um campo de grama sintética com 
dimensões máximas de 35 metros 
de largura por 55 metros de com-
primento. Para mais informações, 
acesse o site www.cbf7.com.br

Projeto de Jiu Jitsu da Prefeitura de 
Mariana atrai cada vez mais participantes

 As atividades de Jiu Jitsu 
estão a todo vapor. A secretaria 
de desportos está oferecendo gra-
tuitamente, aulas para crianças 
adolescentes e adultos, por meio 
do Projeto “cidadania e movi-
mento”.
 O Jiu Jitsu exige dos prati-
cantes a noção da posição de seu 
corpo no espaço em diferentes si-
tuações. Para isso, a coordenação 
motora é essencial para os exer-
cícios e os alunos têm progredido 

rapidamente nesses fundamentos.
 A modalidade também traba-
lha em seus praticantes o respei-
to, a paciência, a capacidade em 
lidar com situações de pressão 
e principalmente a socialização 
com outros colegas. “Ajuda na 
disciplina, a prestar mais atenção 
na aula (escola), fazer as ativi-
dades e também a questão de 
saúde”, destaca o jovem Hugo 
Pereira.
 “É incalculável os benefí-

cios proporcionados por esta 
modalidade. Estamos em início 
de trabalho, há muito o que se 
fazer, mas tenho convicção de 
que os trabalhos que estão sendo 
realizados hoje nas aulas de Jiu 
Jitsu trarão bons frutos a médio 
e longo prazo”, complementa o 
professor do Projeto, Diego Ben-
to.
 As aulas acontecem na Arena 
Mariana , de segunda a quinta- 
feira de 19h as 21h.  

Os benefícios vão além do tatame e ajudam adolescentes em suas condutas

Valério Freitas e Patrícia Teodoro

João Felipe Lolli

JUSTIÇA & POLÍCIA
Polícia Militar prende autor de roubo em Mariana

 A Polícia Militar foi acionada na quinta-feira (13) devido a um roubo no bairro 
Rosário. Segundo a vítima, três indivíduos roubaram uma quantia e dinheiro do seu 
estabelecimento. Um deles estava armado. Após rastreamento, a Polícia Militar e a 
Guarda Municipal, localizaram os responsáveis, um de 24 anos e dois menores, am-
bos de 16 anos. A motocicleta que eles teriam utilizado para o roubo foi apreendida. 
Também foram apreendidos: um revólver calibre 22, seis munições intactas, uma 
garrucha calibre 32 de fabricação artesanal e um cartucho deflagrado do mesmo cali-
bre, três celulares, duas buchas de substância semelhante à maconha, um papelote de 
substância análoga à cocaína, cerca de R$ 640,00, além de outros objetos. O autor foi 
preso e os menores foram apreendidos, sendo todos encaminhados para a Delegacia 
de Polícia Civil para demais providências, junto aos materiais localizados. 

Homens são presos por estelionato em Mariana
 A Polícia Militar foi acionada em uma agência bancária de Mariana, na terça-
-feira (11). No local, dois indivíduos, um de 30 e outro de 55 anos, foram presos 
pela Polícia Militar por estelionato, ao tentarem desbloquear um cartão de benefícios, 
tentando fraudar o INSS. Foi dada voz de prisão aos autores e acionada a Polícia 
Federal para demais providências. O veículo Gol, de cor vermelha, que os indivíduos 
utilizavam, foi apreendido e encaminhado para o pátio conveniado.

Polícia Militar recupera moto furtada
 A Polícia Militar foi acionada na segunda-feira (10) devido a um furto no cen-
tro de Mariana. De acordo com a vítima, sua motocicleta Honda CG 125 FAN foi 
furtada. Os policiais localizaram e prenderam o autor de 18 anos. O rapaz já havia 
sido preso, no dia anterior, por receptação de outro veículo furtado. O autor preso foi 
encaminhado para a Delegacia de Polícia Civil de plantão, para demais providências. 
A moto furtada em frente à agência bancária foi recuperada pela PM.

Ambulância roubada em empresa de mineração é localizada
 Na sexta-feira (7), um veículo Fiat Ducato MX, ambulância, foi encontrado 
abandonado no KM 57 da Rodovia dos Inconfidentes. Durante averiguações foi 
constatado que o veículo era produto de um roubo ocorrido no dia 1º de agosto, 
em uma empresa de mineração local. A ambulância foi encaminhada para o pátio 
credenciado para perícia.
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Vereador solicita 
diálogo com o executivo

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 070/2015. Registro 
de Preço 067/2015 – PL 181/2015 - Pregão Presencial 119/2015 – Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de insu-
mos para manutenção de lousas digitais.

Gráfica Iguaçu Ltda – ME - CNPJ: 20.949.657/0001-07
Item UN Qte Descrição Marca Valor 

Unitário
1 UN 35 Bandeja para quadro interativo com 5 sensores 

oticos sendo 4 para canetas e 1 para apagador 
sensores para canetas nas cores azul, preto, 
vermelho e verde. Os sensores devem habilitar 
automaticamente as respectivas funções no 
software do quadro interativo. Deve ter botões 
para acionar com facilidade o teclado virtual, 
botão direito do mouse e a central de ajuda. 
Deve ter no mínimo 2 portas de conexão do 
tipo RJ para a comunicação com o quadro 
interativo. Marca específica: Smart Technolo-
gies, fabricante dos quadros interativos Smart 
Board.

Smart 
Board 
SB600 
Pen 
Tray

R$ 
1.580,00

2 UN 65 Cabo de conexão da bandeja com o quadro in-
terativo 60 cm no mínimo com conector RJ nas 
2 pontas composto por 6 fios passados direto. 
Marca específica: Smart Technologies, fabrican-
te dos quadros interativos Smart Board.

Smart 
Board 
SB680 
12C 
Cable

R$ 34,00

3 UN 35 Sistema de audio 100 w rms de potência 1 am-
plificador compacto - com técnica moderna de 
circuito eletrônico que obtém alta qualidade na 
reprodução de sinais em toda faixa de freqüên-
cia de áudio fornecendo de 100 watts rms de 
potência, a carga de saída poderá ser substituí-
da por associações série paralela ou mista de 
que seus valores equivalentes sejam maiores 
ou iguais a 4 watts o amplificador possui res-
posta plana e apresenta excelente desempenho 
desde super baixas até alta freq O amplificador 
contém: controle de volume máster; volume 
microfone individual; botão liga e desliga; 
saída para microfone; saída p2 auxiliar; led on 
verde, quando aceso indica que o amplificador 
está ligado; led off vermelho, quando aceso 
indica a presença de sobrecarga (impedância 
menor que a especificada ou curto na saída) e 
a proteção é acionada; controle na tonalidade 
de agudos; controle na tonalidade de médios; 
controle na tonalidade de graves. A alimenta-
ção do amplificador é feita através de corrente 
alternada 110/127 ou 220 vac com uma chave 
de seleção em sua parte traseira, o amplifica-
dor possui fusível de proteção que romperá 
em caso de alimentação inadequada. Marca 
específica: Audio System MP&Q, fabricante 
das lousas digitais quadriline.

System 
MP&Q 
Siste-
ma de 
Audio 
100W 
RMS

R$ 
620,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação: 31/07/2015

RETIFICAÇÃO: Publicação Jornal “O LIBERAL”, Edição 1152, de 17/07/2015 
– Página 13 Presencial 099/2015 – PL 150/2015 – RP 055/2015. Registro de preços 
para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de material de 
expediente, atendendo a Secretaria Municipal de Administração; Secretaria Municipal 
de Educação, Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e 
Secretaria Municipal de Saúde.  Inclui-se o item 181 para a vencedora: Máximo Distribui-
dora Ltda. CNPJ: 38.467.627/0001-20. Valor Total: R$ 140.654,30.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 072/2015. Registro 
de Preço 055/2015 – PL 150/2015 - Pregão Presencial 099/2015 – Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de material 
de expediente.

Detentor do item 181. Máximo Distribuidora Ltda - CNPJ:38.467.627/0001-20

Item UN Qte. Descrição Valor Unit.

181 UN 500 Livro de ata com 100 Folhas, numeradas 
capa preta endurecida, 220 X 330MM

R$ 5,05

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação:14/08/2015

Despacho - Reconheço a Dispensa de 
Licitação, conforme o Processo Lici-
tatório nº 111/2015, na modalidade de 
Dispensa de Licitação nº019/2015, para 
contratação de empresa para realização 
do corte e transporte dos troncos de ár-
vores na estrada principal do Marzagão 
para extensão de redes de energia.  Tendo 
por objetivo extensão de rede elétrica da 
CEMIG.  Pelo valor total de R$5.000,00 
(cinco mil reais). Pago a empresa FLOR 
DE LOTUS SERVIÇOS LTDA. Assim 
sendo, tendo em vista que o SAAE pre-
cisa do serviço para ligação extensão de 
rede de energia que alimenta as elevató-
rias de esgoto. Esta compra foi realizada 
em caráter de Dispensa, conforme parecer 
jurídico anexo ao processo e em confor-
midade com o Inciso II do Artigo 24 da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Itabirito – MG, 11/08/2015. 
Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.

JUSTIÇA & POLÍCIA
Polícia Militar apreende autor de roubo em Itabirito

 A Polícia Militar foi acionada no domingo (9) para ocorrência 
de um roubo no bairro Gutierrez, em Itabirito. Segundo a vítima, de 
16 anos, um menor da mesma idade e outros dois menores lhe rou-
baram um cordão de prata e um par de tênis. Durante diligências, 
os policiais localizaram um dos suspeitos, de 17 anos, em cuja resi-
dência foram apreendidos: um pássaro da fauna silvestre sem regis-
tro, o par de tênis roubado, além de outros materiais e um pedaço de 
madeira parecido com o que um dos autores utilizaram para amea-
çar a vítima. O autor foi apreendido e encaminhado para a Delega-
cia de Polícia Civil para demais providências, junto ao material lo-
calizado pela PM. O proprietário do pássaro sem registro foi preso.

 Durante a palavra livre na reunião da Câmara de Itabiri-
to, da segunda-feira (16) o vereador Léo do Social (PT) se 
mostrou preocupado e insatisfeito com o posicionamento do 
Executivo com relação à aprovação de projetos dos edis.
 Em seu pronunciamento, Leo destacou o veto de alguns 
de seus projetos. “No mês passado entrei com quatro pro-
jetos, e todos vetados. Um deles é o de recolhimento dos 
medicamentos sem descartes e desusos pelas farmácias da 
cidade. O objetivo do projeto é promover uma segurança 
maior para as pessoas que hoje trabalham recolhendo os li-
xos das nossas casas”, explicou o vereador. “Eu acho que as 
secretarias perdem muito tempo elaborando essas respostas 
gigantescas, quando poderiam dar um melhor suporte ao 
prefeito. Tenho requerimentos que já completa um ano sem 
resposta. Eu chego a ver essa situação até como perseguição 
política, pois quando o executivo quer e precisa, ele desce 
para conversar com essa Casa”, desabafou Leo.
 Já o vereador Rocha do PT (PT) pontuou o Projeto de 
Lei (PL) 54/2015, que altera a lei de uso de ocupação do 
solo do bairro Água Limpa e também altera o Plano Diretor 
Municipal. “Nós temos que ter a responsabilidade nessa 
votação e garantir que se tenha audiência pública para votar 
esse projeto. PL que altera o uso de ocupação do solo e o Pla-
no Diretor exigem a participação da sociedade para votação 
em plenário”, destacou Rocha, que sugeriu a retira do PL da 

Michelle Borges

O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser re-
tirados no Departamento de Licitações 
e Contratos ou solicitados pelo email li-
citacao@pmi.mg.gov.br. As reuniões de 
abertura dos processos acontecerão na sala 
de reuniões da PMI, localizada na Aveni-
da Queiroz Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/
MG. Tel.: (31) 3561-4050/3561-4086.
Concorrência Pública 007/2015 - 
PL 206/2015 - Objeto: permissão onero-
sa de uso de bem público, para exploração 
de atividade comercial da área da lancho-
nete situada nas dependências do Parque 
Ecológico de Itabirito. Tipo: Maior oferta. 
A abertura será dia 24/09/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 133/2015 - PL 207/2015 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de materiais elétricos 
para atender a demanda de manutenção da 
Secretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Tipo: Menor Preço por Item. A abertura 
será dia 03/09/2015 às 09:00 hs.
O Prefeito Municipal, no uso de suas atri-
buições, Revoga os itens 012 e 013 do 
procedimento licitatório na modalidade 
Registro de Preços nº 022/2015, Pro-
cesso Licitatório nº070/2015, Pregão 
Presencial nº 041/2015, Ata nº 042/2015, 
direcionado a materiais de limpeza e higie-
nização.  Fundamento Legal  Art. 49 da Lei 
8.666/93
Município de Itabirito/MG – A pregoei-
ra torna público o resultado dos processos 
abaixo discriminados: 
Pregão Presencial 125 - PL 192/2015 – 
Contratação de pessoa jurídica para forneci-
mento de material esportivo em atendimento 
a Secretaria Municipal de Educação.  Vence-
dor: Dilcéia Moreira Drumond-ME CNPJ: 
16.615.921/0001-07. Itens: 3 e 4. Valor To-

tal: R$4.047,00. Vencedor: RCA Comercial 
Ltda-ME. CNPJ: 11.263.197/0001-78. Item: 
01, 02 e 03. Valor total: R$4.164,00.
Pregão Presencial 127 - PL 197/2015 – 
Contratação de pessoa jurídica para 
confecção de 1 (um) baú com isolamen-
to térmico, porta traseira e portal lateral, 
para ser instalado na pick-up Kia Bon-
go, em atendimento a Secretaria Muni-
cipal de Saúde.  Vencedor: Mambrini 
Carrocerias e Guindastes Ltda. CNPJ: 
11.505.656/0001-82. Valor Total: R$ 
18.400,00.
Município de Itabirito/MG – A CPL 
torna público o resultado dos processos 
abaixo discriminados: 
Credenciamento 034/2015 - PL 193/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de exames de cineangio-
coronoriografia com ventriculografia para 
atender aos pacientes do SUS Municipal 
de Itabirito.  Credenciada: Instituto Mi-
neiro de Intervenção Cardiologica Ltda 
– EPP. CNPJ: 05.550.486/0001-55. Valor 
Total:R$ 20.000,00. 
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 250/2015 – Pre-
gão Presencial 101/2015 – PL152/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de materiais e equi-
pamentos esportivos para atender as 
escolinhas esportivas realizadas pela Se-
cretaria Municipal de Esportes e Lazer. 
Contratada: Comercial Ola Ltda. CNPJ: 
11.147.559/0001-65. Valor: R$10.471,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 254/2015 – 
Pregão Presencial 090/2015 – PL 
139/2015. Objeto: Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de medi-
camentos de controle especial para aten-
der a demanda do Centro de Atendimen-

to Psicossocial (CAPS – Adulto) e Cen-
tro de Atendimento Psicossocial Infantil 
(CAPS – Infantil) atendidos pela Rede/
SUS Itabirito. Contratada: Drogafonte 
Ltda, CNPJ: 08.778.201/0001-26, Valor: 
R$56.462,50. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 267/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos para 
especialidades utilizados por pacientes 
atendidos pela Rede/SUS Itabirito Con-
tratada: DROGAFONTE LTDA, CNPJ:  
08.778.201/0001-26, Valor: R$51.521,40. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 273/2015 – Pre-
gão Presencial 088/2015 – PL 137/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos utili-
zados no Centro Viva Vida por pacientes 
atendidos pela Rede/SUS Itabirito. Contra-
tada: Medway Log Comercio e Serviços 
Ltda. CNPJ: 11.735.488/0001-11, Valor: 
R$ 1.835,66. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 279/2015 – Pre-
gão Presencial 049/2015 – PL 087/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviços de confecção 
e colocação de banners para a divulga-
ção dos eventos esportivos da Secretaria 
Municipal de Esportes e Lazer. Contra-
tada Luis Otavio Pereira – ME.  CNPJ: 
03.877.614/0001-44.  Valor: R$6.630,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 280/2015 – Pre-
gão Presencial 080/2015 – PL 125/2015. 
Objeto Contratação de pessoa jurídica 
para confecção de medalhas e troféus pa-
ra premiação dos atletas que participarão 
dos eventos esportivos promovidos pela 
Prefeitura Municipal de Itabirito através da 
Secretaria Municipal de Esportes e Lazer. 
Contratada: Comercial Ola Ltda, CNPJ: 
11.147.559/0001-65.  Valor: R$10.471,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 281/2015 – Pre-
gão Presencial 101/2015 – PL152/2015. 
Objeto Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de materiais e equipamen-
tos esportivos para atender as escolinhas 
esportivas realizadas pela Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e Lazer Contratada: 
RCA Comercial Ltda ME. CNPJ: 11. 
263.197/0001-78. Valor: R$18.999,80. Vi-
gência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 286/2015 – Pre-
gão Presencial 080/2015 – PL 125/2015. 
Objeto Contratação de pessoa jurídica 
para confecção de medalhas e troféus pa-
ra premiação dos atletas que participarão 
dos eventos esportivos promovidos pela 
Prefeitura Municipal de Itabirito através 
da Secretaria Municipal de Esportes e 
Lazer. Contratada: RCA Comercial Ltda 
ME. CNPJ: 11. 263.197/0001-78. Valor: 
R$115,00. Vigência: 31/12/2015.
O Município de Itabirito torna público
Extrato de Aditivo 061/2015 – 1º Termo 
Aditivo ao Contrato 612/2014 do Pregão 
Presencial 205/2014, Processo Licitató-
rio nº 312/2014. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviços de 
manutenção corretiva e preventiva em equi-
pamentos médicos hospitalares, incluindo 
fornecimento de peças. Contratada: FÁ-
BIO JOSÉ DE OLIVEIRA – ME.  CNPJ: 
03.947.887/0001-19. Vigência: 29/08/2015 
a 28/08/2016.  Valor: R$ 443.340,00.
Extrato de Aditivo 065/2015 – 2º Termo 
Aditivo ao Contrato 004/2014 do Pregão 
Presencial 255/2013, Processo Licitatório 
nº 378/2013. Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para prestar serviço de publicação 
dos atos exigidos pela Lei 8.666/93 e de-
mais atos municipais e informações que 
se tornarem necessárias em decorrência 
das atividades administrativas, em jornal 
de circulação local, periodicidade semanal. 
Contratada: Saliba & Rendeiro de Noronha 
Ltda, CNPJ: 26.101.279/0001-93.   Valor: 
R$ 11.800,00.

Ratifico o reconhecimento da Dispensa de 
Licitação no processo acima, do Inciso II 
do Artigo 24 da Lei nº 8.666/93 com suas 
posteriores alterações. Itabirito-MG, 11 de 
Agosto de 2015. Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
AVISO DE ERRATA TOMADA DE 
PREÇO 003/2015 - O SAAE – Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico no Mu-
nicípio de Itabirito através de seu presidente 
da licitação comunica aos interessados que 
fica alterada a redação e o dia do certa-
me para dia 09/09/2015 as 09h00min, da 
Tomada de Preço 003/2015 Processo Nº 
106/2015: Objeto: Contratação de empre-
sa especializada em construção civil para 
construção da Base/ Fundação para reser-
vatório metálico e urbanização das áreas do 
reservatório e do poço tubular na localidade 
do Bonsucesso, com fornecimento de ma-
teriais e mão de obra, conforme planilha e 
especificação do anexo I do edital. PRAZO 
E HORÁRIO PARA EFETUAR O CA-
DASTRAMENTO NOS MOLDES DO 
ARTIGO 22 §2º: até 04/09/2015, isto é, até 
o terceiro dia anterior ao recebimento das 
propostas, podendo ser efetuado das 08:00 
às 11:30 horas e das 13:00 às 17:00 horas, 
em dias úteis. PRAZO E HORÁRIO PARA 
RECEBIMENTO DOS ENVELOPES DE 
HABILITAÇÃO E PROPOSTA COMER-
CIAL, JUNTAMENTE COM O CERTIFI-
CADO DE REGISTRO CADASTRAL: 
até o dia 09/09/2015 às 08:30 horas. Outras 
informações pelo telefone 31 - 3562-4100 
ou pelo E-mail: compras@saaeita.mg.gov.
br; ou pelo Site: www.saaeita.mg.gov.br. 
PREGÃO PRESENCIAL – 054/2015 - 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n° 112/2015, na 
Modalidade de PREGÃO PRESEN-
CIAL nº. 054/2015, OBJETO: aquisição 
de materiais de construção, para obras a 
serem realizada no Distrito de Ribeirão do 
Eixo e na sede do SAAE de Itabirito/MG, 
conforme especificações do anexo I des-
te edital, do edital, no dia 02/09/2015 às 
09h00min, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.

Câmara Municipal de Itabirito – 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFI-
CADO Nº 003/2015 – CONTRATA-
ÇÃO TEMPORÁRIA DE PESSOAL 
– O Presidente da Câmara Municipal 
de Itabirito, no uso de suas atribuições 
legais, torna público aos interessados 
o edital do Processo Seletivo Simplifi-
cado, visando a contratação de pessoal, 
por prazo determinado, amparado no 
excepcional interesse público, com ful-
cro no art. 37, IX, da CF/88, conforme 
segue: CARGO: servente, VAGA: 01 
(uma), VENCIMENTO: R$1.007,51, 
PRAZO DE CONTRATO: 180 (cento 
e oitenta) dias, CRITÉRIO DE SELE-
ÇÃO: análise de currículo e entrevista. 
DATA E LOCAL DE INSCRIÇÃO: de 
21 à 28 de Agosto de 2015, na recep-
ção da Câmara Municipal de Itabirito, 
situada na Av. Queiroz Junior, nº 639, 
bairro Praia, Itabirito/MG. Itabirito, 20 
de Agosto de 2015. (a) Maximiliano 
Silva Baêta Fortes, Presidente da Câ-
mara Municipal de Itabirito/MG. 
Câmara Municipal de Itabirito – Ex-
trato de Contrato – Processo Licita-
tório nº 012/2015 – Pregão Presencial 
nº 010/2015 – O Presidente da Câmara 
torna público o extrato do contrato nº 
031/2015 do processo em epígrafe. Ob-
jeto: contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de equipamentos, insu-
mos e softwares, incluindo instalação, 
licença de uso e treinamento, para im-
plantação do sistema eletrônico de vo-
tação da Câmara Municipal de Itabirito. 
Contratada: Visual Sistemas Eletrônicas 
Ltda. CNPJ: 23.921.349/0001-61. Valor 
total: R$77.000,00. Data da assinatura: 
17/08/2015. Vigência: 31/12/2015. Dota-
ções orçamentárias: 01.01.003 – Serviços 
Gerais da Câmara 01.031.0001- 1.001 
– Aquisição de Equipamentos e Mate-
rial Permanente Para Uso Exclusivo da 
Câmara Municipal – 3.4.4.90.52.00.00 
– Equipamentos e Material Permanente 
– Ficha 22. 01.01.003 – Serviços Gerais 
da Câmara – 01.031.0001- 2.005 – Ma-
nutenção dos Serviços Gerais da Câmara 
– 3.3.3.90.30.00.00 – Material de Consu-
mo – Ficha 25. 01.01.002 – Secretaria da 
Câmara – 01.031.0001 2.006 – Manuten-
ção das Atividades da Câmara Municipal 
– 3.3.3.90.39.00.00 – Outros Serviços de 
Terceiros – Pessoa Jurídica – Ficha 13. 
A Câmara Municipal de Itabirito/MG 
comunica que será realizada a licitação 
abaixo discriminada: 

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO

Processo Licitatório nº 013/2015 - 
Pregão Presencial nº 011/2015 - Ob-
jeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de equipamentos e 
acessórios de informática, em atendi-
mento a Câmara Municipal de Itabiri-
to/MG. Tipo: menor preço por item. A 
sessão de abertura será realizada no dia 

03/09/2015 às 09:30 horas, na sede da 
Câmara. O edital poderá ser retirado na 
sede da Câmara, no Setor de Licitações 
e Contratos, localizada na Av. Queiroz 
Júnior, nº 639, bairro Praia, Itabirito-
-MG, no site www.itabirito.mg.leg.br ou 
solicitado pelo email licitação@itabirito.
cam.mg.gov.br.

pauta. O presidente da Casa, 
Max Fortes (PSB) informou 
que irá averiguar a legibilida-
de da exigência de audiência, 
pois “já aprovamos aqui outro 
projeto de minha autoria junto 
com o vereador Ceara (PRTB) 
justamente alterando o Plano 
Diretor, e não foi preciso 
audiência. Eu entendo que se 
passa pelos órgãos represen-
tativos da sociedade, não tem 
essa necessidade. Mas vamos 
averiguar”, garantiu o presi-
dente.

Michelle Borges



O LIBERALEd.1157 - SExta-fEira,21 dE agoSto/2015

www.jornaloliberal.net
10ITABIRITO

Febre Nacional: no ano que precede as eleições mu-
nicipais e por direito constitucional as câmaras fixam 
através de lei o salário dos agentes políticos para a 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

próxima legislatura. Virou rotina eleitores serem convocados pelas re-
des sociais para pressionar o parlamento municipal, exigindo a redução 
de salários de prefeitos, vereadores e secretários. A mídia televisiva tem 
mostrado a vitória do povo em vários municípios brasileiros.
Festa da Padroeira: Marcante e com a presença de milhares de fiéis, 
Itabirito comemorou no último sábado a festa em honra a Nossa Senho-
ra da Boa Viagem. A participação das bandas de música e uma procissão 
automotiva que circulou pela cidade mostrou a criatividade e a fé dos 
nossos concidadãos.
Itaú: sempre elogiada como uma das agências mais eficazes de nossa 
região, o Banco Itaú conta também com o jovem Leonardo Medeiros, 
que é nota dez em atendimento. Ele sempre receber bons comentários 
quanto a forma de atuar junto aos clientes, principalmente os idosos. 
Ele é procedente da cidade de Manhuaçu, e pelo seu profissionalismo e 
competência é elogiado nos quatro cantos da cidade.
Culinária: Além de arquiteta, Dirnara Gomes é destaque na culinária 
com a produção de bolos, doces, cupcakes, pão de mel, bombons, tortas 
doce e salgadas, rocambole e pães diversos. Vale a pena conferir no site 
segredos da culinária. No ultimo dia 26 ela fez sucesso através da bar-
raca instalada nas Paragens do Tripuí e seu trabalho vai conquistando 
apreciadores de toda a região. Parabéns Dirnara.
Bairro Padre Adelmo: o pai de Bruno e Bárbara, Luiz Henrique Alves 
Cruz, festeja hoje seu níver ao lado da esposa Arenice, amigos e fami-
liares, em sua residência no Bairro Pe. Adelmo. Haverá comes e bebes 
ao som de boa música e gente feliz comemorando mais um aniversário 
de Luiz Henrique.
Comércio: nestes tempos que se anuncia mais uma semana do desen-
volvimento Econômico, criada há 11 anos por Giovani Donada Melillo, 
é bom destacar profissionais que engrandecem nossa indústria e comér-
cio, principalmente o jovem Julio de Oliveira, que no Posto Esso é des-
taque pela forma de trabalhar e está sempre disponível e preparado para 
resolver possíveis pendências comerciais. Júlio é residente no Bairro 
Munú e está de love com a bela Luíza França. A ele nosso reconheci-
mento e incentivo nesta difícil arte de comercializar. 
Globo de novo: a equipe do Globo Repórter esteve em Itabirito no úl-
timo dia 13 para um documentário sobre a Mercearia Paraopeba, que 
através do seu gerente Roninho vai conquistando a mídia com seu caris-
ma e conhecimento da história de nossa terra e seus costumes. Roninho 
é hoje referência turística e patrimonial de nossa cidade e todas as redes 
de TV já estiveram aqui para ouví-lo e consequentemente promover 
nossa cultura.
Festa: as filhas Eliana, Silvania, Denise, Suely e Cláudia coordenam as 
festividades de hoje preparando pratos deliciosos ao som de música e 
acalorada recepção para comemorar mais um aniversário de Maria da 
Conceição Gomes Altino. Além das filhas, genros, netos, familiares e 
amigos levam a mensagem e abraço carinhoso a esta dama de nossa 
sociedade.
Salão Central: esteve em festa no último dia 17, para comemorar o 
níver do jovem Rael Soares, um dos cabeleireiros de destaque na região, 
sempre produzindo cortes modernos. Rael recebeu inúmeras mensagens 
de carinho de amigos e admiradores.
Falecimento: faleceu na última semana o funcionário da Caixa Econô-
mica Federal Sidney Alves dos Santos. Natural da cidade de Ipanema, 
Sidney, em vida, cultivou amizades com sua forma dedicada e atenciosa 
no exercício de suas funções lhe rendendo a admiração de colegas de 
trabalho e dos clientes da importante instituição financeira. Aos familia-
res nossas condolências.
Panelas: ganha repercussão o texto do professor Juvenal Lima Gomes 
referindo-se as manifestações populares por todo o Brasil. Dentre outras, 
ele leva o cidadão a uma pausa para meditação quando enfoca... “não 
bato panelas porque vejo que ela anda mais cheia entre os mais pobres 
nos últimos doze anos. Moradores de favela entraram na universidade 
e dobrou-se o número de universitários no país. Milhares de pessoas 
passaram a ter casa própria, sem falar é claro, e principalmente milhares 
de brasileiros que deixaram de passar fome”. Vale a pena ler na íntegra o 
texto deste professor nas redes sociais.
Para refletir: Corrupção é um crime sem rosto. (Joel Birman)

Elson 
Cruz

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA
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www.romacacambas.com.br
Av. Pedro Aleixo, 11 - Cachoeira do Campo - MG

Novidades e grandes atrações na 11ª 
Semana de Desenvolvimento Econômico

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander)

MATRÍCULAS ABERTAS (31)3561.7814

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

40 tipos de Peixes
R. Cap. Serafim, 278-A (Antigo 
Maria Angu) - Santa Efigênia  
ITABIRITO - (31)8569-9250

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

comercial@acofortemg.com.br

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

• FERRAGEM EM BARRA
• FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
• TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
• MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
• TUBOS E CONEXÕES AMANCO
• MATERIAL ELÉTRICO
• FERRAMENTAS EM GERAL
• PISOS E PORCELANATO

Amanhã é a vez da  Patrícia 
colar grau em Recursos Hu-

manos, na UNA. Os familiares, 
em especial os pais Osvaldo e 

Rita, o Marido Dan, e seus ami-
gos estão muito orgulhosos 

como esta grande e merecida 
conquista. Paty, feliz da vida, 

vai comemorar com êxito este 
grande e marcante aconteci-

mento em sua vida. Parabéns e 
que você tenha muito sucesso 

nesta sua nova carreira!

 A Prefeitura de Itabirito, em parceria da Agência de Desenvolvimento 
Econômico e Social de Itabirito (Adesita), irá realizar entre os dias 25 a 29 de 
agosto a 11ª Semana de Desenvolvimento Econômico, na antiga área da Del-
phi.Com o tema “Tempo de criar e de inovar”, a iniciativa conta com grandes 
diferenciais em sua 11ª edição, como a instalação do evento na antiga área 
da Delphi. “Tivemos cautela durante o planejamento por causa das reduções 
de gastos que deveriam ser feitas. Porém, com a liberação do galpão de 3000 
m², conseguimos reduzir significativamente os custos e elevar a qualidade do 
evento, já que este conta com estruturas físicas”, esclarece o técnico adminis-
trativo da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Carlos Magno da Silva.
 A analista de negócios e líder de infraestrutura do evento, Dayse Helena, reve-
la que, apesar da situação econômica nacional, a procura pela instalação de estan-
des no evento superou as expectativas. “Nesta edição teremos um aumento expres-
sivo, totalizando 90 expositores. Isto só reforça a dimensão assertiva da ação”.

Programação
 A solenidade de abertura da Semana de Desenvolvimento será realizada no 
dia 25, seguida de palestra motivacional com o participante do programa televi-
sivo “Aprendiz”, Cláudio Founer. Outras grandes atrações compõem a diversifi-
cada programação do evento, como Praça de Alimentação e a edição do Minas 
ao Luar, no dia 28. Outra novidade será o 1º Outlet do Comércio de Itabirito. O 

espaço contará com 20 estandes de venda com até 
70% de desconto, durante todo o evento. 

Credenciamento
 Os interessados em visitar o evento devem reali-
zar o credenciamento prévio pelo site www.itabirito.
mg.gov.br e retirar seu crachá no local. A informa-
tização desta ação garante à produção uma maior 
agilidade em acessar o local, bem como o controle 
de visitantes e manutenção do banco de dados do 
evento.

Inscrições
 Já aqueles que querem participar das atividades 
oferecidas durante a Semana de Desenvolvimento 
Econômico devem se dirigir à Adesita e realizar sua 
matrícula. Os minicursos ofertados serão: Técnica 
de Vendas, Microempreendedor Individual, Con-
trole Financeiro, Gestão de Custos e Formação de 
Preços, Empreendedorismo e Novos Modelos de 
Negócio e Marketing Pessoal. Os minicursos serão 
realizados na Adesita (Rua Dr. Guilherme, nº 44, 
Centro) e no Centro Público de Educação Profissio-
nal de Itabirito – Cepep (Rua Arthur Bernardes, nº 
11, Centro).
 As oficinas ofertadas – Quitandas, Preparo de 
Pães e Roscas, Preparo de Cupcakes e Culinária Ja-

Edição contará com programação diversificada, movimentando economia e comércio na cidade

Edição deste ano atraiu maior número de expositores para a Semana de Desenvolvimento Econômico

ponesa – serão 
realizadas na 
Unidade Móvel 
de Hotelaria/Se-
nac, localizado 
no Galpão da 
antiga área da 
Delphi. 
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Governo de Minas assina apoio ao projeto de centralidade urbana da CSul
 No dia 18 de agosto, o secretá-
rio de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Altamir de Araújo Rôso 
Filho, representando o Governo de 
Minas Gerais, assinou um Comuni-
cado Conjunto, em apoio ao projeto 
de centralidade da CSul Desenvolvi-
mento Urbano. A ação aconteceu na 
sede da empresa, em Nova Lima, e 
teve a participação do presidente do 
Conselho de Administração, Rober-
to Mário Soares Filho, dos demais 
sócios da empresa e do superinten-
dente da CSul, Waldir Salvador, o 
Juninho. Além disso, o evento des-
tacou os empreendimentos que já 
estão em fase de desenvolvimento 
de projetos e implantação como 
Biomm, Shopping Iguatemi, Institu-
to Mário Pena, Rezek e EPO.
  O objetivo do documento é 
viabilizar ações de fomento econô-
mico na área da CSul, como o for-
necimento de energia elétrica pela 
Companhia Energética de Minas 
Gerais (CEMIG) além de potencia-
lizar o desenvolvimento econômico 
do Vetor Sul da Região Metropoli-
tana de Belo Horizonte (RMBH) 
por meio de ações conjuntas com 
o Instituto de Desenvolvimento In-
tegrado de Minas Gerais (INDI) o 
Banco de Desenvolvimento do Es-
tado de Minas Gerais (BDMG) e a 
Companhia de Gás de Minas Gerais 
(GASMIG). O comunicado ainda 
define que o Governo Estadual envi-
dará esforços para que os processos 
de análise do projeto da CSul e das 
licenças ambientais sejam conside-
rados como prioridade, sendo que os 
mesmos já foram protocolados jun-
tos aos órgãos públicos competentes 
em fevereiro desse ano.
 O documento reforça a posição 
da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico (SEDE) no 
apoio institucional à CSul e dos par-

ceiros empreendedores que ancora-
ram esse grande empreendimento, 
no sentido de atrair mais investi-
mentos para a região. “Queremos 
atuar para que o ambiente de negó-
cios em Minas Gerais seja saudável. 
Isso atrai novos investimentos, co-
mo o da CSul, e cria condições para 
que geração de renda em diferentes 
regiões mineiras”, pontua Rôso.
 De acordo com Waldir, a rubrica 
do comunicado é o reconhecimento 
do poder público estadual à impor-
tância do projeto para a região. “Es-
se apoio atesta que o governo nos 
enxerga como uma mola propulsora 
do desenvolvimento do Vetor Sul de 
Belo Horizonte, de Nova Lima e das 
cidades do entorno, como Itabirito, 
Ouro Preto, Mariana, Congonhas, 
Ouro Branco, Conselheiro Lafaiete, 
dentre outras. É uma prova de que 
a centralidade que estamos criando, 
que já atraiu investimentos acima de 
R$ 2 bilhões, ajudará a mitigar os 
problemas de mobilidade urbana da 
capital e da RMBH, como também 
a alcançar as metas do Plano Diretor 
de Desenvolvimento Integrado do 
Estado”, pontua Salvador. A pro-
posta da CSul é criar uma região 
autossuficiente, que tenha pouca ou 
nenhuma dependência em relação 
ao hipercentro de BH. Para isso, foi 
desenvolvido um masterplan que 
prevê uma localidade onde as pes-
soas possam morar, trabalhar e se di-
vertir em um mesmo lugar. Salvador 
ainda lembra que segundo dados do 
IBGE hoje, mais de 565 mil pessoas 
que vivem na Região Metropolita-
na realizam deslocamentos diários 
entre os municípios, especialmente 
para a capital.
 Os investimentos já realizados na 
região irão englobar empreendimen-
tos e ações que impactarão positiva-
mente toda a população do entorno. 

“Queremos ser catalisadores do 
desenvol vimento do Vetor Sul, por 
meio de um projeto urbanístico minu-
ciosamente planejado, que gerará be-
nefícios em diversas frentes para toda 
a região. Em relação a emprego, por 
exemplo, serão gerados, aproximada-
mente, 2500 postos de trabalho com 
a implantação dos empreendimentos 
já confirmados e, nos próximos anos, 
quando a centralidade estiver em sua 
ocupação integral, serão cerca de 80 
mil”, revela Salvador, que também 
afirma que os compromissos que já 
foram assumidos pela CSul serão 
reforçados. “Ter o apoio do Estado 
aumenta ainda mais as nossas res-
ponsabilidades e obrigações legais. 
Da nossa parte, vamos continuar res-
pondendo ao poder público e à socie-
dade com credibilidade e ética, como 
temos feito até aqui”, finaliza Waldir 
Salvador.     

Sobre a CSul
 A CSul será responsável por um 
projeto de desenvolvimento urbano 
na região da Lagoa dos Ingleses, em 
uma área de 27 milhões de m², loca-
lizada nos municípios de Nova Lima 
e Itabirito, na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte. Qualidade de vi-
da, sustentabilidade, planejamento, 
mobilidade e infraestrutura são os 
principais eixos do projeto, que já 
conta com vários empreendimentos 
em fase de implementação, como 
as fábricas da Biomm Technology 
(fábrica de Insulina)e da Suplimed 
(fábrica de equipamentos oftalmoló-
gicos).  Além disso, outros grandes 
empreendimentos, como o Outlet 
Premium, do Grupo Iguatemi; o 
Grupo EPO (mix used de residên-
cia, comércio e serviços) instalação 
da Drogaria Araújo e do Supermer-
cado Super Nosso, o Grupo Resek 
(incorporadora que lançará um em-
preendimento residencial inovador 

na Lagoa dos Ingleses) e o Grupo 
RKM (lançará o empreendimen-
to residencial Lótus Condomínio 
Resort) estão envolvidos. Outra 
presença marcante é a do instituto 
Mário Penna, que se instalará na re-
gião da Lagoa dos Ingleses com um 
hospital e faculdade de oncologia.

 O Masterplan da CSul conta 
com a chancela de Jaime Lerner, um 
dos mais conceituados arquitetos ur-
banistas do Brasil, e é baseado nas 
premissas do novo urbanismo, que 
consiste em um desenho urbano vol-
tado para as pessoas, englobando um 
misto de habitação, trabalho e lazer.

Sérgio Cavaliei (Conselheiro Asamar), Altamir Rôso 
(secretário de Estado de Desenvolvimento Econômico) e 
Alexandre Gribel (Presidente MCA Gribel e sócio da CSul)
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 As ruas, mais uma vez, se coloriram sob a predominância do 
verde e amarelo, para outro basta, dirigido do povo aos governan-
tes e políticos em geral, com relação a mentiras, má administra-
ção, corrupção e toda série de mazelas, que travam o desenvolvi-
mento do país e, por consequência, impedem melhoria de condi-
ções de vida para o povo. Destituídas de conotação partidária, as 
manifestações mostram, de forma clara, como jamais se fez neste 
país, que a sociedade chegou ao limite de sua paciência, razão 
pela qual abandona sua zona de conforto, renuncia ao tradicional 
comodismo, para dizer que, na República, antes de tudo, quem 
manda é o povo. Quem se elege deve obediência ao povo! Não 
se iludam políticos e nem se levem à conta do arrefecimento os 
números, um pouco menores em relação ao passado, porque o 
que vale não é a quantidade, nas ruas, mas o sentimento de ultra-
je, do qual o povo tem sido vítima depois de cada comparecimento 
de seu eleitorado às urnas. A qualidade da política se deteriora 
e, a reboque, cai a economia, corrompem-se atividades estatais, 
serviços públicos não satisfazem as necessidades, tudo na con-
tramão da imensa carga de impostos. Mas, da parte do povo, só 
gritar é pouco, diante do estrago já feito a toda estrutura sócio-
-político-econômica do país. É preciso que, a partir do exemplo de 
pequenos municípios paranaenses, a sociedade brasileira avance 
além das simples manifestações: que se cobre dos governos lo-
cais a moralização, que se quer em cada unidade da federação 
e por fim em toda União. E aqui, uma advertência a quem tenta 
diminuir a força das manifestações, na briga dos números, pois 
foi a partir do deboche de um vereador que a mobilização popular 
se levantou contra a arrogância por trás de pretendido aumento 
do número de cadeiras de vereança e dos subsídios dos parla-
mentares municipais. De “gatos pingados”, expressão usada pelo 
vereador para ridicularizar a ação do grupo, que se posicionava 
contra as pretensões, o movimento cresceu e atingiu o peso de 
uma multidão. Os “gatos pingados”, que têm como lema “Todo 
poder emana do povo”, começam a se multiplicar em vários mu-
nicípios, ao norte do Paraná, sem falar nas consultas recebidas 
de vários pontos do país. Além de cobrar mais ação, o movimento 
pretende reduzir os subsídios dos vereadores para algo em torno 
do salário mínimo. Pelo jeito, a “gataiada” está disposta a miar e 
os políticos locais que se cuidem para não sair arranhados! Se 
cair o subsídio, como quer o movimento, já para o próximo man-
dato, poucos serão os candidatos, porém de melhor qualidade. 
Miaaauu!!!... Miaaauuu!!!... Miaaauuu!!!...

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Que venham os 
“gatos pingados”

Coca-Cola reúne imprensa em evento
Site Minuto Mais

 A fábrica da Coca-Cola Femsa, instalada no distrito industrial, em Itabirito, promoveu uma tarde retrô para a 
imprensa na quarta-feira (12). Intitulado Confraria da Imprensa da Coca-Cola Femsa Brasil, o evento teve como 
objetivo apresentar o espaço Fábrica da Felicidade, que expõe os primeiros lançamentos da empresa.
 Com muita tecnologia e efeitos especiais, os convidados puderam passear pelo laboratório onde a Coca-Cola foi 
criada, pelo bar e ainda o cinema 3D, além de degustar os produtos da Coca-Cola. Para aqueles que quiserem conhe-
cer um pouco mais sobre a história desse famoso refrigerante, basta fazer um passeio virtual. A Fábrica da Felicidade 
está disponível também na internet, pelo endereço fabricadafelicidade.com.br

O CCAA Itabirito, presente na cidade desde 
1999, oferece cursos de inglês e espanhol 

para todas as idades, tendo na Direção o 
professor Cristiano Ribeiro Belo. O curso 
conta com salas de aula montadas com re-
cursos multimídia para aplicação do método 
CCAA, no qual os alunos são levados, através 
de filmes e desenhos animados em vídeo, 
CD-ROM e DVD, a vivenciar situações do dia 
a dia nos Estados Unidos. Além das aulas 
regulares, o CCAA oferece também atividades 
extras, tais como reuniões musicais, aulas de 
apoio e conversação. A sede fica na Alameda 
Wolmer Matos, 160, no centro.


